

Flashh

L'actu d'Habitat et Humanisme
Ile-de-France

HOMMAGE À BERTRAND AVRIL



Pour te rendre hommage au nom d'Habitat et Humanisme, cher Bertrand, j'évoquerai d'abord les très nombreux témoignages de sympathie reçus. " Bertrand avait Habitat et Humanisme chevillé au corps depuis le jour où Bernard de Korsak lui avait proposé de devenir bénévole il y a quinze ans après le décès de son épouse Claude. Bertrand était une « figure » d'Habitat et Humanisme, un véritable pilier en Ile-de-France et à la Fédération, manifestement heureux d'être dans un Mouvement avec une ambition d'innovation sociale et de transformation de la société vers plus de fraternité.

Toujours pétillant d'idées créatives, Bertrand rayonnait ! Sa présence était précieuse, même si en réunion il était redoutable car il n'avait pas son pareil pour soulever un lièvre... auquel il apportait en général la solution.

Quelle belle personne était Bertrand ! Sous des dehors parfois rugueux et une détermination sans faille pour obtenir ce qu'il voulait, ce qui provoquait parfois des réactions effarouchées et des prises de bec homériques, il ne fallait pas creuser bien loin pour trouver une personne drôle, cultivée et bienveillante qui faisait du bien à ceux qui l'approchaient de près. "

Cher Bertrand, tu étais de la catégorie des « faiseurs » avec ces valeurs d'humanisme que tu as su faire partager autour de toi. Notre Mouvement te doit beaucoup : tu l'as fait bénéficier de ta riche expérience professionnelle des secteurs public et privé. Tes relations ont été précieuses. Homme

HOMMAGE À PHILIPPE FAY, PREMIER PRÉSIDENT D'HH IDF

Philippe FAY est décédé le 31 mars dernier à 89 ans. Participant en 1992 à la création d'Habitat et Humanisme Ile-de-France, il en a été le 1^{er} président. Son cabinet gérant notamment des biens de congrégations religieuses, il a obtenu très longtemps leur aide importante en logements et en financement. Répondant toujours présent, il a repris pour 2 ans en 2002 la présidence de Solidarité Habitat. C'est donc l'un des 1^{ers} bâtisseurs de notre association que nous avons perdu.

de contacts, tu as noué des partenariats avec nombre d'entreprises devenues des mécènes fidèles du Mouvement. Aussi à l'aise dans les milieux publics que privés, tu as magnifiquement développé notre modèle économique public/privé d'Entreprise Sociale et Solidaire.

Tu as été longtemps administrateur et secrétaire d'Habitat et Humanisme Ile-de-France et du Mouvement d'Aide au Logement devenu Accession Solidaire. Tu as été la cheville ouvrière de la création de notre Organisme de Foncier Solidaire. Travailleur infatigable, tu étais le binôme bénévole en Ile-de-France de Mélanie, de Dominique, puis de Blandine responsables du mécénat. Tu t'étais également passionné ces dernières années pour le développement d'Habitat et Humanisme en Ile-de-France à l'horizon 2030 ainsi que pour l'Observatoire de la Mixité Sociale.

Cher Bertrand, ta disparition laisse un grand vide ! Un immense merci pour tout ce que tu as apporté durant ces 15 ans de compagnonnage. Merci pour ta grande disponibilité. Merci pour ta bienveillance et ton sourire. Merci pour ton soutien, tes conseils avisés et nos nombreux échanges amicaux.

François Boneu

Président d'Habitat et Humanisme Ile-de-France

2 Temps fort du trimestre

La Soli'run 2019

3 L'actu locale

Maison *qui déménage* !, Maison Saint-Charles, Place des Vosges, Brunoy...

4 Ils nous ont aidés

Entreprise partenaire : Altarea Cogedim. Soirée sur l'habitat intergénérationnel avec Anna Gavalda

Temps fort

LA SOLI'RUN 2019

« Courir pour soi, c'est bien.

Courir pour les autres c'est encore mieux ».

Le 31 mars dernier 2 400 personnes sont venues se dépenser au profit de la future résidence d'Habitat et Humanisme rue de Clichy à Paris 9^{ème}.

Une participation record !

La Soli'run affichait complet sur les courses 5 et 10km. Cette 8^e édition a attiré des sportifs amateurs et de nouvelles familles, tous venus associer leur km à une cause. Cette année a également été marquée par une forte mobilisation de partenaires et d'entreprises solidaires.



Top départ de la Soli'run



Echauffements
Avant le grand départ de la 10km, plus de 1400 participants.

Dégustation



Animation

Un stand Habitat et Humanisme animé

Le stand Habitat et Humanisme abritait un panel de jeux atypiques fabriqués à partir de matériel de récup : passe trappe, puissance quatre en 3D, tableau abstrait... petits et grands ont pu jouer dans un stand végétalisé et conçu dans une dynamique zéro déchet.

65 848 euros collectés

2 400 participants dont
500 coureurs entreprises
solidaires

100 bénévoles

31 entreprises mobilisées

Un grand merci aux troupes Habitat et Humanisme pour leur mobilisation.
Bravo à tous !

4 BONNES RAISONS DE PARTICIPER À L'AG

2018 a été une année exceptionnelle :

réorganisation régionale et arrivée de nouveaux acteurs salariés ; accroissement du parc en diffus ; plein des nouveaux projets en préparation (à Paris : Place des Vosges, rue de Clichy, Maison Saint-Charles rue de Vaugirard, résidence Koufra à Boulogne, résidence intergénérationnelle à Arcueil...) ; fusion des associations SLB - HH IdF ; création d'un Organisme de Foncier Solidaire (OFS)...

Et 2019 s'annonce tout aussi intense !

Dans ce contexte, 4 bonnes raisons d'être présent :

1) Se préparer à mieux vivre sa mission en prenant connaissance du bilan de l'année écoulée et des orientations pour les mois à venir.

2) Renforcer son sentiment d'appartenance à l'association en s'appropriant les nouveaux projets régionaux.

3) Comprendre les évolutions qui caractérisent le Mouvement Habitat et Humanisme.

4) Echanger entre bénévoles et avec les salariés pour faire avancer concrètement ses sujets.

A partir de 15h : des stands sur les projets et les nouveautés, des espaces de rencontre, un rapport moral et un rapport d'activité, des vidéos pour revivre les temps forts de l'année, une table ronde « Comment rendre la ville accueillante pour les plus fragiles ? ».

Nous vous attendons nombreux pour ce moment de convivialité.

5 JUIN 2019
15H - 20H

LA MAS
10 RUE DES TERRES AU CURÉ
PARIS 13^{ÈME}

OUEST



Inauguration de 2
Maisons *qui*
déménagent !
à Malakoff



2 Maisons *qui* *déménagent* ! étaient inaugurées le lundi 11 février 2019 à Malakoff en présence de François Hollande, président de la France s'engage.

« Nous sommes ici dans une démarche d'innovation technologique, sociale et écologique »

François Hollande, Président de la France s'engage

Le principe ? Installer des maisons démontables sur des terrains disponibles temporairement pour loger et accompagner des familles fragiles vers un logement durable.

La SCOP Univers & Conseils et Habitat et Humanisme portent cette démarche d'innovation depuis 2014. Une première Maison pilote a été installée début 2015 sur un terrain mis à disposition par la Municipalité de Jouy-en-Josas (78) pour 4 ans. 3 familles ont déjà pu en bénéficier.

Pour permettre le passage à l'échelle de cette expérimentation, Habitat et Humanisme et Univers & Conseils se sont tournés vers la Fondation La France s'engage. Le projet est lauréat du concours 2017. L'accompagnement de la Fondation va permettre à terme l'installation de 5 Maisons en France. Les 2 premières viennent d'être inaugurées à Malakoff (92), les prochaines sont à l'étude en région, Hérault et Loire-Atlantique notamment. L'installation de ces 2 Maisons à Malakoff a pu aboutir grâce à la mobilisation et l'engagement de divers partenaires, notamment le Diocèse des Hauts-de-Seine qui met à disposition le terrain pour 10 ans.

SUD-EST



Brunoy
Rénovation de 8 logements
Livraison : juin 2020



Meaux
Rénovation de 17 logements dans le diffus
Les travaux commencent fin 2019



L'actu locale

PARIS



Maison Saint-Charles

Résidence intergénérationnelle et chambres d'hôtes à vocation sociale
Livraison : juin 2020



Rue de Clichy
19 logements et
2 colocations
intergénérationnelles

Livraison : novembre 2019



Gîte de Fourcy *Place des Vosges*

Lauréat de Réinventer Paris 2
Ouverture : 2023

Ils nous ont aidés

TOURNAGE D'ALTAREA COGEDIM À JOUY-EN-JOSAS POUR LA SÉRIE « TOUS ENGAGÉS ! »

Partenaire depuis 2007, Altarea Cogedim a soutenu de nombreux projets d'Habitat et Humanisme Ile-de-France, dont la Maison intergénérationnelle de Jouy-en-Josas.

Le 9 février dernier, les résidents ont poussé les meubles pour accueillir les équipes d'Altarea Cogedim, pour le tournage d'une vidéo sur le thème « Tous Engagés ! ».

L'objectif ? Donner la parole aux salariés et aux résidents pour qu'ils racontent avec leurs mots, la réalité du terrain et partagent leur quotidien.

A l'occasion de ce reportage, quelques moments de vie et de convivialité ont été captés comme l'atelier créatif de l'après-midi.

La vidéo sera diffusée en cours d'année, auprès de leurs collaborateurs puis sur leurs réseaux sociaux.

SOIRÉE SUR L'HABITAT INTERGÉNÉRATIONNEL AVEC ANNA GAVALDA



A quelques jours de Noël, plus de 120 sympathisants de l'association se pressaient dans le chaleureux Théâtre de l'Œuvre (Paris 9^{ème}) pour une soirée consacrée à l'habitat intergénérationnel.

Ce lieu n'a pas été choisi au hasard. Il est en effet situé en face de la future résidence de la rue de Clichy (21 logements, dont 2 colocations intergénérationnelles), mise à l'honneur ce soir-là. Les participants étaient venus découvrir ce beau projet de mixité sociale, qui ouvrira fin 2019. Anna Gavalda est auteure de romans à succès, dont

notamment « Ensemble c'est tout », qui traite justement d'une colocation intergénérationnelle. Avec humilité, douceur et humour, ses interventions sont venues romancer les prises de parole de Galla Bridier, adjointe à la maire de Paris chargée des seniors, François de Las Cases de SEFRI-CIME (promoteur chargé de l'opération) et de Bernard Devert, Olivier Launay, Sylvie Sédille et Marie-Cécile Duthu pour Habitat et Humanisme.

Revivez la soirée en vidéo sur le Facebook d'Habitat et Humanisme Ile-de-France !

Activités
couture,
mosaïque,
peinture



Merci !



Interview
d'une résidente



AGENDA

5 Juin - 15h ● MAS - Paris 13^{ème}
Assemblée Générale d'Habitat et Humanisme IDF

Retrouvez toutes les dates à retenir
dans votre boîte mail avec **L'AGENDA**



Suivez toute l'actu locale sur notre Facebook
Habitat et Humanisme Ile-de-France

Directeur de la publication :
François Boneu

Ont participé à la rédaction :
Blandine Bourrieau, Elizabeth Cordier, Laurine Dell'Agnola, Morgan Goubill, Coralie Ledoux, Dominique Millet-Viry, Julie Sauze

Crédit photo : Tellement Cliché,
Christophe Pouget, Dimitri Roux,
Julie Sauze

www.habitat-humanisme.org
Association Ile-de-France